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2017年 11月 30日，日中化妆品国际交流协会与创刊于 1969年的日本化妆品营销第一媒体《国际商业》

在东京共同举办了关于“中国化妆品市场流通战略”的高层论坛。来自宝丽、资生堂、高丝、芳珂、诺薇雅、

狮王、曼丹、美伊娜多等化妆品企业的近 100名行业人士参加了会议。 

演讲会以娇兰佳人的创业者蔡汝青先生的演讲《超过 2000家的店铺网所创造的竞争力及下一步成长战

略》拉开序幕。蔡总首先介绍了中国化妆品市场的现状：实体店的客流总数在 2005-2012年曾呈上升趋势，

在 2012-2017年之间有减少倾向，不过，2017年开始减少倾向有所缓和。而且，近年来涨势迅猛的电商的增

长也有变缓趋势。然后，蔡总介绍了未来的计划：将通过 APP开发及使用微信的销售方法等进一步强化针对

1800万会员的服务。另外，蔡总提到：电商的发展的确削减了实体店的销售额，但将来线上线下应该会进一

步融合。娇兰佳人今后将重点力推药妆、彩妆以及日用品这三个品类。 

第二个演讲是大型 EC 运营代理店 leqee 的日本业务总括钱江峰先生的《详述 2017 年“光棍节”的幕

后》。钱先生提到：双 11可以说是当今世界上最受瞩目的购物节之一，以前曾是为了处理库存，但现在各个

企业都非常重视，会特意推出双 11限定的商品及套装。钱先生还详细向日本同行介绍了加入双 11大战的方

法及战略：从提前几个月制订计划、确定主打商品，到增加店铺关注人数、导入预购、灵活组合单品和套装，

吸引顾客提前加入购物车等。另外，钱先生也提到：欧美的品牌企业已经开始加入双 11，而日本企业大多尚

在观望，指出日本企业要留心不要在中国市场落后。 

最后是本次研讨会的重磅环节——以“彻底讨论实体店和电商的未来”为题的嘉宾对话。由《国际商

业》的副主编长谷川先生主持、娇兰佳人的蔡总、leqee 的钱先生、以及协会杨理事长作为嘉宾与参加了该

环节。三位嘉宾分别从不同的角度就中国化妆品市场的现状及未来、以及商业模式等交换意见，现场交流与

互动的氛围十分热烈。 

通过本次座谈会，几位嘉宾向日本同行分析介绍了中国的实体店和电商各有强势及弱势、能否充分理

解并加以活用才是打开中国市场的关键。在我们回收的调查问卷中，也收到了与会人员的大量好评意见。下

一次协会的活动将在 2018 年举办，我们将继续导入中日两方的最新热点及趋势、努力策划能对大家的业务

发展有所帮助的内容，还请大家继续多多支持和鞭策。 
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